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本已明確否定「公民提名」的大律師公會，
昨日突然改變立場，認為「得到普遍支持」的
方案即使不符合基本法，政府都不能拒之門
外。大律師公會作為一個法律團體，竟然要求
政府接納不符合基本法的方案，失去了作為一
個法律團體應有的依法辦事的立場。香港普選
必須按照基本法和人大決定進行。任何違反基
本法的方案，即使有多人支持，也不能變成合
法，更不可能借所謂的民意逼迫中央和特區政
府接受違法的政改方案。本港主流民意支持依
法普選，社會各界應堅持在基本法框架下討論
普選。節外生枝另搞一套，只會阻礙普選落
實。

大律師公會4月份向特區政府遞交的政改意見
書指出，基本法第45條明確表明，特首候選人只
可透過提名委員會提名產生；提名委員會不應受
法例強制提名符合某些條件的人士（例如基於其
所屬政治派別、或基於其能證明擁有某數量或某
部分的選民的支持），即指「公民提名」和「政
黨提名」不符合基本法。特區政府官員及香港輿
論普遍認為，公會意見從法律角度釐清了「公民
提名」等方案不合法的問題。

在特區政府即將發表政改諮詢報告之際，大

律師公會卻突然發表聲明指，政府若以違反基
本法為由，排拒獲普遍支持方案，是「誤用」
及「濫用」法治概念。其言之下意，是有一定
數量市民支持的「公民提名」方案，即使違
法，特區政府亦要將其納入普選方案之中。大
律師公會的這一說法自相矛盾，更是破壞法
治。根據基本法的規定，提名委員會是特首普
選中唯一提名候選人的機構，任何試圖繞過或
削弱提名委員會實質提名權的方案，都不符合
基本法。「公民提名」明顯不符合基本法的規
定，違法就是違法，不管有多少人支持，都不
可能變成合法。香港是法治社會，落實普選必
須依法辦事。正如中聯辦主任張曉明所指，中
央政府支持香港依法落實普選的決心是堅定不
移的，不會因為某種所謂的「全民投票」和遊
行示威的規模而改變或動搖。

必須指出的是，香港的主流民意是期盼依法
如期落實普選，廣大市民並不希望以違法的手
段爭取普選，破壞香港的繁榮穩定。大律師公
會作為一個法律團體，竟然改變正確立場，要
求政府接納不符合基本法的方案。大律師公會
有責任向社會交代：為什麼突然改變依法辦事
的正確立場？ （相關新聞刊A3版）

「公提」違法不可能變合法
立法會昨日恢復二讀辯論「雙倍印花稅」

條例草案，有多名議員提出修訂，要求增加
豁免範圍「減辣」。財政司司長曾俊華促請
議員關注豁免所產生的「減辣」信息對刺激
樓市的風險，呼籲議員盡快通過條例草案。
事實上，樓市攸關經濟民生，任何措施都必
須慎重。面對樓泡風險與日俱增，政府有責
任從緊落實辣招，確保樓市健康發展。立法
會應盡快通過辣招議案，避免向市場發出
「減辣」訊息，影響樓市政策穩定。

政府於去年2月宣布推出雙倍印花稅，將
住宅和非住宅物業交易的印花稅增加一倍，
原本交投熾熱的物業市場隨即冷卻，反映辣
招對穩定樓市的效用。不過，本港樓市近日
出現小陽春，中原 CCL 最新報 121.89 點，
創歷史新高，按周上升1.83%，創76周最大
升幅，除一手樓市暢旺外，二手交投亦明顯
回升，名牌屋苑復見高市價成交。為免炒風
繼續推高樓價，盡快通過樓市辣招刻不容
緩。

必須指出的是，樓市問題關係市民切身利
益，高樓價仍是香港主要挑戰，香港需要辣
招避免樓價大上大落影響民生。人們不應忘

記，本港在回歸之後遭受亞洲金融風暴，資
產泡沫爆破，多少港人損失慘重，連帶實體
經濟也受到嚴重衝擊。樓市是香港經濟的重
要支柱，保持樓市穩定，對整體經濟和市民
財富茲事體大。政府有責任盡量掃除不明朗
的風險因素，避免樓市反覆。

政府今年5月技術修訂辣招「先買後賣」
的豁免，雖然只為完善原先已有的豁免，卻
被市場形容為「減辣」，刺激上車及換樓活
動。有議員在審議期間又要求豁免部分物
業。然而，沒有政策是完美的。如果容許豁
免再度發出「減辣」訊息，令樓市重現亢
奮，將產生嚴重後果。故此，樓市政策宜緊
不宜鬆，辣招不能輕易豁免或「減辣」。更
重要的是，自美國聯儲局逐步減少買債規
模，市場已把焦點從買債計劃轉移到加息時
機，刺激樓市的熱錢將隨外圍因素流出，明
年一旦回復加息周期，樓市環境隨時逆轉，
面臨下滑風險。辣招法案審議逾年仍未能在
立法會通過，已令市場產生不少揣測。從促
進香港穩定繁榮出發，立法會議員應以社會
整體利益為重，支持辣招議案順利通過。

（相關新聞刊A5版）

樓市攸關民生 辣招從緊落實
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吳秋北：愈來愈多人驚變動亂
香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）
由近90個工商政
學界團體發起的
「保普選反佔中」

大聯盟，將於下周六（19日）起在全港舉行「反暴
力、反佔中、保和平、保普選」簽名運動，並期望
至少收集80萬個簽名，向「佔中」說不。大聯盟發
言人吳秋北昨日表示，愈來愈多人擔心「佔中」可
能出現動亂，市民一定要出聲反「佔中」，「大家
一定要出來講，方可以達到普選目標。」

不想暴力出現 不想葬送普選
大聯盟日前宣布提前啓動簽名運動，由本月19日

開始在全港設立「旗艦簽名站」，讓市民就是否
「反對暴力、反對佔中、支持香港和平、支持香港
普選」表態。簽名運動不限年齡國籍，只要在港居
住就可以參加。為確保簽名者「真有其人」，參加
簽名者須出示身份證或旅遊證件予工作人員核實，
非本地居民需填寫另一張顏色表格，人數也會分開
計算。
吳秋北昨日在接受電台訪問時表示，自大聯盟宣

布成立後，市民反應十分熱烈，不少人湧上反「佔

中」團體「幫港出聲」的網頁登記，故大聯盟決定
提前一星期啟動簽名運動，「我哋唔想有『佔中』
出現，唔想有暴力出現，我哋希望有普選，唔想
(『佔中』)葬送普選機會。」
他續說，愈來愈多人擔心「佔中」可能出現動

亂，並批評反對派以威脅方式，迫使政府做一些違
反基本法及人大有關決定的事，而「佔中」是落實
普選的最大障礙，「大家一定要出來講，先可以達
到普選目標。」

嚴格執行程序 核實免重複簽名
吳秋北呼籲，所有愛好和平、支持普選的市民都

應站出來，反對暴力及「佔中」。他表示，現時逾
80個團體聯署加入大聯盟，估計最終會有近千個團
體參與，他們正與地區人士聯繫，在全港18區開設
簽名街站予市民表態。
被問到如何確保簽名行動沒有「水分」，吳秋北

坦言，大聯盟資源有限，沒辦法如政府般核實每個
簽名市民的個人資料，而因為要照顧個人私隱問
題，他們不會要求簽名者提供全部身份證號碼，但
他們會嚴格執行程序，如各個「旗艦簽名站」、街
站的工作人員，都會先核實簽名者是否曾參加，義
工也會要求市民只簽一次，不會叫市民簽兩次。

信市民理性務實 「我哋唔需要造數」
在網上簽名方面，吳秋北表示，因技術安排需

時，網上簽名將於8月2日始正式開始，而該網上
系統將會防止有人重複簽名。
他相信市民是理性務實的，不會弄虛作假，「一
定要相信簽名者表達一次意見就得，唔需要表達好
多次……我哋一定要信佢。」且大聯盟也毋須故意
「谷」很多人去簽名，「我哋唔需要造數。」

不分立場政見「有心」即來者不拒
就質疑外籍人士及兒童也可以參與簽名行動，吳秋

北強調，只要有一個心想香港好，無分年齡國別，每
個人都是一個個體，聯盟不會拒絕任何人參加，「無
分黨派、立場、政見，只要大家有一個心，想達到普
選、和平，不要『佔中』，我哋都會接受。」
被問及小朋友是否有能力理解簽名運動的宣言

時，吳秋北表示，18歲以上及以下簽名人士的數字
會分開處理，又笑言現時的小朋友非常聰明，而政
府對普選和政改的宣傳十分強烈，要相信小朋友都
有這方面的見解。簽名的兒童要自願，倘有家長同
意就去簽，不同意就不簽，「唔使特登逼佢，但都
要畀一個意願（給小朋友）去表達。」

「愛港之聲」明遊行挺警執法
香港文匯報訊（記者鄭治祖）反對派政治暴力升溫，「愛港之聲」明日
將發起大型集會遊行，向全體警隊成員致敬，並力挺警隊執法。「愛港之
聲」發起人高達斌昨日指出，近年議會內外的暴力行為全線飆升，警隊在
執行任務時更遭受無理辱罵，令前線警員承受不必要壓力，社會亂象已達
忍無可忍的地步，故他們義不容辭地站出來，嚴厲譴責衝擊立法會暴行，
並反對諸如「佔領中環」等勒索手段。

讚警隊忠實履行職責
「愛港之聲」明日下午3時將由銅鑼灣百德新街恒隆中心遊行至警察總

部，預料約300人參與。高達斌昨日在記者會上指出，反對派近年赤裸裸
的暴力行為，踐踏了香港法治精神，浪費了大量警力，令前線警員承受不
必要的壓力，社會的亂象已達到忍無可忍地步。身為市民，倘再不出來加
以制止，合法權益勢必被小撮政客蠶食。為此，「愛港之聲」義不容辭站
出來，嚴厲譴責衝擊立法會暴行。
他並讚揚，在遇上違法、暴力行為時，警隊都忠實履行其職責，值得獲
全港市民的致敬，「雖然社會亂象紛擾，但幸好一支出色文明的警隊忍辱
負重，忠實履行職責，維護社會安寧、保障市民利益。我們衷心希望向前

線執法警員說聲：辛苦了！市民不會忘記香港警察辛勤
付出，多謝您！」

高達斌批議會暴力直線飆升
高達斌又批評議會暴力直線飆升：近年，少數議員隨
意拉布，阻礙立法會正常運作，甚至叫囂、擲物、掟
杯，要中止亂象，唯有站出來發聲，以手中選票把背逆
民意的「政治小丑」趕出議會，恢復立法會監督政府功
能，「大家不應再沉默、不再忍受，齊心勇敢為社會公
義發聲。」
就反對派聲稱最早於下月「佔領中環」。高達斌批

評，反對以「佔領中環」等勒索手段，要脅特區政府接
納違反基本法的「公民提名」，「綜觀國際，絕無政府
會屈服於任何威脅的。當年的南京條約，清政府被英國船堅炮利攻擊，最
終被迫答應割地要求，反對派是否想重演鴉片戰爭翻版？『佔領中環』背
後是否想『佔領中國領土』？」
高達斌坦言：「我們不清楚反對派如何『佔領中環』？正如學聯早前亦

提出會堵塞交通並呼籲罷工等，若民間團體參與只會幫倒忙。因應『保普
選 反佔中』大聯盟發起網上簽名，要求沉默大眾表態反對『佔領中環』，
『愛港之聲』已加入並會協助呼籲市民表態。點解大家唔能夠和平理性講
道理？點解要借『佔中』表達意見？」

外國旅社憂「佔中」改行程
遠離示威區免捲衝突 酒店業擬循法律途徑追討損失

反對派在今年「七一遊行」後「預演佔中」，並在特區政府公
布首階段政改諮詢報告前夕高調叫板，恐嚇會在8月「佔

中」及發起罷課罷市等行動。旅遊業議會主席胡兆英昨日在接受
電視訪問時坦言，他們近日收到不少內地與外國旅行社查詢，關
注「佔中」的情況，旅行社需要考慮視乎情況改變旅客行程，
「山頂纜車、蘭桂坊等是香港著名景點，我們都會將旅客遠離
（佔中）示威區，因我們不知何時會發生衝突事件。」

旅社抽起推銷香港廣告
他表示，旅行社已開始關注「佔中」事件，也作了最壞打算，

尤其他們不知道「佔中」是否會發生，以及何時會發生，「由於
沒有明確保證，業界均表示十分擔憂。由現在開始，他們已將推
銷8、9月往香港的廣告抽起。」
酒店業主聯會執行總幹事李漢城估計，「佔中」將會影響中
環、金鐘及灣仔核心區逾10間酒店的運作，「如果發生『佔
中』，我們很相信會因某地方阻塞而令整個港島區陷入癱瘓。」

展覽旺季「佔中」高檔酒店影響大
他續說，每年9月至10月是會議及展覽的旺季，如「佔中」在

該段時間發生，商務旅客取消行程，對高檔次酒店的影響將會更
大。如果業界因為「佔中」而造成任何人命或財產的損失，將會
考慮循法律途徑向相關人士追討。
該會早前已去信保安局，關注一旦中環被「佔領」，當局將如

何部署。警方已回覆該會，稍後並將約見中區的酒店代表，商討
及了解警方的部署與應變方案，包括如何安全地疏散住客，加強
外圍保安，避免設施受損等。

余國春籲年輕人勿被利用
全國政協常委余國春在另一場合表示，違法「佔中」將衝擊香

港法治、經濟、民生，對政改通過無任何幫助，促請反對派懸崖
勒馬。他表示，政改須循基本法及人大決定辦事，「佔中」不利
香港繁榮穩定，希望年輕人不要被反對派利用，「一旦留案底，
就無前途」。
香港梅州聯會會長余鵬春則說，任何激進行為對政改通過，都
是於事無補的。他指政府不可能提出不合法的方案，反對派策動
「佔中」不可能迫使中央讓步。他表示，一旦「佔中」發生，警
方必定嚴正執法，又批評反對派近日不停抹黑警方，做法荒謬。

香港文匯報訊（記者 文森、鄭治祖）違法「佔中」
行動有愈演愈烈之勢，影響遍及香港經濟、旅遊以至
民生事務等多個範疇。香港旅遊業議會昨日透露，近
期多了內地及外國旅行社，查詢有關「佔中」情況，
及考慮按情況改變行程。酒店業也關注「佔中」可能
影響中環、金鐘及灣仔區10多間酒店的運作，並已去
信保安局要求交代應對措施。倘「佔中」造成任何人
命或財產的損失，他們會考慮循法律途徑向相關人等
追討。

■「愛港之聲」明日將發起大型集會遊行，向全體警隊成員致敬，並力挺警隊執法。
香港文匯報記者黃偉邦 攝

多個團體在地區舉行反「佔中」的簽名行動。圖為民建聯在屯門擺設收集簽名的街站。
網上圖片

民記蒐名反「佔中」
▲泰國等地的示威衝突，嚴重影響當地旅遊業。旅議會昨日表
示，近期多了內地及外國旅行社，查詢有關「佔中」情況，及考
慮按情況改變行程，以避免進入示威區。 資料圖片
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